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… starten in diesen Tagen und Wochen in unseren vier Pfarreien wieder die Erstkommunionkurse für 

unsere Kinder. In St. Bernward und Hl. Engel, aber auch in St. Oliver, beginnt zusätzlich ein neuer 

Firmkurs für Jugendliche. 

Eltern, Kinder und junge Christen machen sich auf den Weg um tiefer in das Geheimnis des Glaubens 

einzutauchen. Das ist eine große Herausforderung, wie ich finde, besonders auch für die vielen 

Katecheten und Katechetinnen. Diese versuchen, altersgemäß, ihren Glauben an die jungen 

Menschen weiterzugeben. 

Aber: Welche Botschaft haben wir heute, in dieser Zeit zu verkünden? Eine Zeit, in der die Kirche alles 

andere als ein gutes Image hat. Sie wird gelegentlich sogar angefeindet wird. Viele von Ihnen werden 

mit mir die Meinung vertreten, dass die Kirche in den letzten Jahren sehr viel falsch gemacht hat. Wie 

oft ist sie ihrem eigenen Anspruch nicht gerecht geworden, für die Menschen da zu sein und Gottes 

Liebe allen Menschen zu verkünden. 

Trotz allem glaube ich, dass es gelingen kann, sowohl den Kindern als auch Jugendlichen und Eltern zu 

vermitteln, dass die Botschaft Jesu, vom liebenden Gott, auch heute noch für uns Menschen in dieser 

Zeit gilt. Es ist für diese frohe Botschaft nicht entscheidend, was „die Kirche“ tut oder nicht tut. Viel 

entscheidender ist es, welches Bild, wir als einzelne Christen und Christinnen zeigen, welches Zeugnis 

wir Kindern und Jugendlichen über unseren Glauben hinterlassen. Auf jedes einzelne christlich 

gelebte Leben kommt es an. An uns können die Kinder und Jugendlichen ablesen, was es heißt, heute 

als Christ und Christin in der Welt zu leben. 

Allen Katechetinnen und Katecheten wünsche ich, dass es ihnen gelingt, den ihnen Anvertrauten 

etwas von der Freude des Glaubens zu vermitteln. Möge der Geist Gottes ihnen einen Weg aufzeigen, 

wie er die Herzen der Kinder und Jugendlichen erreichen kann. 

Einen schönen Sonntag! 

Ihre 

Martina Teipel, Gemeindreferentin 


